

No me fue sencillo reconstruir la biografía de Martín Chico y Suarez a pesar de sus extraordinarias aportaciones a la enseñanza. Cien años después que dejara el colegio de Segovia, es tarea de chinos encontrar alguna referencia lo suficientemente completa para escribir unas líneas.

Martín Chico y Suárez nació el 17 de julio de 1864 en Cehegín (Murcia), pero estudió para maestro en Madrid. Recién salido de la Normal, aprobó de manera brillante sus primeras oposiciones y fue nombrado maestro de escuela en Illescas (Toledo). No estuvo mucho tiempo en la localidad toledana, el suficiente para ser recordado por sus buenas obras y porque daba clases particulares desinteresadas fuera del horario escolar.

Fue un gran educador y pedagogo que dedicó los mejores años de su vida a la ciudad de Segovia, donde permaneció en dos domicilios en Daoíz n° 34 y en Covarrubias n° 10.

Hizo partícipes a sus alumnos de las nuevas corrientes que le permitieron progresar como la creación sin ir más lejos del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.



Martin chico y Suárez estudió para maestro en Madrid. Recién salido de la Normal, aprobó de manera brillante sus primeras oposiciones y fue nombrado maestro de escuela en Illescas (Toledo). No estuvo mucho tiempo en la localidad toledana pero lo suficiente para ser reconocido por sus buenas obras. El pedagogo murciano empleó lo mejores años de su vida profesional en la ciudad del Acueducto donde permaneció hasta diciembre de 1908. En Segovia tuvo dos domicilios, Daoíz nº 34 y en Covarrubias nº 10, actual calle del Vallejo, a un paso de su escuelita. Fue gran pedagogo y educador. Martín Chico anticipó las teorías pedagógicas modernas, haciendo partícipes a sus alumnos de las nuevas corrientes que sacudían la escuela española, beneficiaria de medidas legislativas que le permitieron progresar de manera segura, como la creación, sin ir más lejos, del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes o la extensión de la escolaridad obligatoria de los 6 a los 12 años de edad. Martín Chico incluso llegó a escribir dos himnos escolares, uno dedicado a Cervantes y otro a Segovia. Por San Esteban pasaron poetas como: Blancobelmontes y Salvador Rueda de catedrático de la Universidad de Zaragoza; Félix Gila, el ingeniero Carsi, etc... Su método eras el de "aprender haciendo" al estilo de las mejores escuelas europeas. Los trabajos realizados en la escuela segoviana le valieron al maestro la medalla de oro de la Exposición Nacional Pedagógica celebrada en Bilbao en 1905. Pero la labor de Martín Chico en Segovia no se ciño únicamente a la escuela de San Esteban. También fue maestro de maestros en la Normal: y en el Instituto General y

Técnico, el mismo al que Antonio Machado se incorporaría unos años después, estaba encargado de la Cátedra de la Lengua y Literatura españolas. Además, escribió infinidad de artículos en el "Diario de Avisos" y en "El Adelantado de Segovia", los periódicos locales de la época. Don Martín era literario, poeta y asiduo colaborador de la "página pedagógico" de periodicidad semanal, y estuvo dos años redactando el Boletín del Magisterio sin que en sus artículo figurara su nombre llegó a ser asimismo y representante de los maestros segovianos.

MI AMIGO EL ÁRBOL

Martín chico fue un gran educador. Cuando era maestro, hacía excursiones y paseos al aire libre, trabajos manuales.

Escribió varios libros. Mi amigo el árbol es una obra dirigida a los niños de ecologismo y advertencias sobre la deforestación. La escribió en el siglo XX, en la que hubo una importante preocupación por la naturaleza y que y un verdadero interés por su conservación. En aquellos meses fue cuando saltó la alarma de la deforestación y en los que empezaron a celebrar la llamada "FIESTA DEL ÁRBOL" en la que difundieron un excursionismo científico (recorriendo en especial la sierra de Guadarrama).

El libro ganó el primer premio del concurso celebrado por la Sociedad de los Amigos de la Fiesta del Árbol de Barcelona. Martín Chico fue un filántropo convencido que luchó contra las injusticias sociales. Pero, ante todo, fue un gran maestro de escuela y todos debemos de estar orgullosos de él.

Cuenta Martín Chico, entre las máximas que refiere a los niños:

Si retienes la gota de agua en las alturas, habrás vencido la inundación del valle, transformando a la vez el escaso manantial en fuente copiosa. Cortando árboles y arrancando matas, robas humedad al aire y a la tierra, agotas los manantiales y abres paso a la inundación.



Dirección: c/ Las Nieves, 15 y 17, 40003 Segovia

Teléfono: 921 431 644

Ceip Martín Chico se halla situado en el barrio de san Lorenzo, en la ciudad de Segovia. Fue construido sobre unos terrenos donados por una familia de la zona y empezó a funcionar en el curso 68-69

Martin chico es un colegio público de educación infantil y primaria, con unos objetivos claros para sus alumnos. El colegio Martín chico tiene un edificio principal con más de 35 años de antigüedad. Hace unos años se construyo una parte nueva, para que todos los alumnos estuvieran en el mismo edificio, porque antes los alumnos de educación infantil estaban en otro edificio. Los patios no son muy grandes, por eso no se puede poner ningún

material de juegos para los más pequeños. La biblioteca también se ha modificado en un aula más silenciosa y con más espacio para los alumnos, cuenta con unos 5.000 ejemplares. Hay otra clase para informática con muchos ordenadores con acceso a internet, por esta clase pasan todos los alumnos del centro. Para educación física hay un pabellón para practicar toda clase de deportes, también hay un gimnasio más pequeño pero se puede hacer en él educación física.

CEIP MARTIN CHICO ILLESCAS

Este colegio se encuentra en Toledo, Illescas. Este colegio también lleva el nombre de Martín Chico Suárez, ya que también trabajo en él como maestro. En los dos colegios siempre le respetaban, ya que decían que era un excelente profesor. El director actual es José Luis Pérez Torralba. Es secretario es Juan Carlos Martín Fernández. La jea de estudios es Mª Eugenia García Sánchez. Este colegio también tiene PROA, es u programa destinado a mejorar las perspectivas escolares de los alumnos con dificultades en el último ciclo. Los mediadores pueden ser u grupo importante en los colegios. Ya que los problemas se acaban con más rapidez que estar tu solo haciéndolo solo. Los alumnos, al igual que Martín Chico Suárez, se interesan por el ecologismo. Para ello, los alumnos voluntarios de 6º (en tiempo de recreo) patrullan por turnos para:

- > Mejorar el clima de convivencia
- > Asesorar a otros alumnos en la resolución de conflictos
- > Colaborar para que el entorno este limpio
- > Ayudar a que los alumnos tengan una conciencia ecológica